

# Incentivan la responsabilidad en las rutas previo al día mundial de la seguridad vial

**A través de una fiscalización preventiva, autoridades del MTT Maule, Carabineros y del ISL entregaron recomendaciones para reducir el número de víctimas en el tránsito. En lo que va de 2025, 71 personas han perdido la vida en los caminos urbanos y rurales de la región.**

El próximo 10 de junio se conmemorará el Día Mundial de la Seguridad Vial, una fecha que todos los años convoca a la reflexión ciudadana acerca de la importancia de promover conductas de cuidado y prudencia en nuestras calles y carreteras, siendo instaurada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en el año 2009.

La iniciativa pretende fomentar la importancia de una conducta adecuada entre conductores y peatones, junto con movilizar a la acción a los gobiernos, organizaciones de la sociedad civil, empresas y ciudadanos para reducir los siniestros en el tránsito y sus fatales consecuencias.

En el Maule, a pocos días de este hito, se realizó una fiscalización de carácter preventivo que promovió la responsabilidad de los automovilistas, motociclistas, ciclistas y de los demás usuarios de la vía.

## CAUSAS

Sobre este tema, el seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Guillermo Ceroni, explicó que «en el mundo fallecen al año un millón 300 mil personas y ocurren 88 millones de accidentes. Y aquí en la región del Maule, si bien es cierto hemos bajado en 2024 a 136 personas fallecidas, lo que de todas maneras es mucho. Ahora, somos todos responsables en materia de poder respetar las leyes del tránsito».

La autoridad agregó

que «las causas fundamentales de los accidentes son manejo en estado de ebriedad, exceso de velocidad y también los peatones que, muchas veces, no respetan



Seguridad Laboral (ISL), manifestó que «el 30% de los accidentes de trabajo que ocurren en el país vienen desde los accidentes de trayecto. Eso quiere decir que ocurren desde el trabajo hacia la casa o viceversa, así como también los accidentes que afectan a los escolares. Desde ese plano, tenemos que levantar banderas desde la prevención, generar cultura preventiva en el país y la seguridad vial es un trabajo mancomunado. Nosotros, como Ministerio del Trabajo, como organismo administrador de la ley, pero también desde las mutualidades privadas, nos hemos puesto como tarea generar el traspaso de la información hacia la ciudadanía y creemos que esta tarea colaborativa con Carabineros de Chile, con el Ministerio del Trabajo y el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones da con un punto esencial, porque necesitamos crear más conciencia colectiva e instar espacios de educación cívica».

## CIFRAS

Por su parte, el capitán Juan Vidal, de la Sección de Investigación de Accidentes en el Tránsito (SIAT) de Carabineros del Maule dio a conocer que «al día de hoy tenemos 71 personas lamentablemente que han resultado fallecidas vinculadas a la ocurrencia de un accidente en el tránsito, representando una leve disminución respecto a la cifra de 74 víctimas fatales que tuvimos el año anterior, entre enero y mayo. Tenemos que seguir tratando de llegar a las personas con un trabajo de prevención de modo de poder concientizar acerca de cuáles son nuestras conductas al momento de desplazarnos con nuestra vida, tanto como peatones, como conductores y como pasajeros también a bordo de los buses interurbanos o la locomoción colectiva en general».

## ACCIDENTES HACIA EL TRABAJO

Camilo Farias, director regional del Instituto de

Seguridad Laboral (ISL), manifestó que «el 30% de los accidentes de trabajo que ocurren en el país vienen desde los accidentes de trayecto. Eso quiere decir que ocurren desde el trabajo hacia la casa o viceversa, así como también los accidentes que afectan a los escolares. Desde ese plano, tenemos que levantar banderas desde la prevención, generar cultura preventiva en el país y la seguridad vial es un trabajo mancomunado. Nosotros, como Ministerio del Trabajo, como organismo administrador de la ley, pero también desde las mutualidades privadas, nos hemos puesto como tarea generar el traspaso de la información hacia la ciudadanía y creemos que esta tarea colaborativa con Carabineros de Chile, con el Ministerio del Trabajo y el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones da con un punto esencial, porque necesitamos crear más conciencia colectiva e instar espacios de educación cívica».

## COMPROMISO

El Día Mundial de la Seguridad Vial se convierte en una oportunidad para establecer cambios y asumir compromisos que permitan comenzar a modificar nuestro comportamiento para hacer de las vías un lugar más seguro, considerando algunos mensajes que impulsan esta campaña:

- La vida es un viaje: hazlo seguro,
- Conducir con responsabilidad, un acto de amor hacia la vida,
- Respetar las leyes del tránsito,
- Cinturón abrochado, destino asegurado,
- La prudencia en el volante es el mejor escudo,
- Respeta los límites de velocidad,
- Jamás mezclar sustancias como drogas y alcohol en la circulación por las vías,
- Revisa tu silla, usa siempre sistema de retención infantil.

